

SANIDAD HA PUBLICADO EL INFORME ANUAL DEL SISTEMA NACIONAL DE SALUD 2010

La crisis se ceba con el gasto en AP y los conciertos

El desembolso hospitalario sigue siendo el de mayor cuantía, con más del 55 por ciento del total

REDACCION MEDICA. María Márquez. Madrid

El último 'Informe Anual del Sistema Nacional de Salud', con fecha de 2010 y hecho público por el Ministerio de Sanidad este lunes, revela que si bien el importe mayoritario del gasto sanitario no varía entre ese año y el anterior (2009, publicado en 2011) con respecto a la atención especializada, superando el 55 por ciento del total, los apartados que sí se han resentido son los de la Atención Primaria (pasa de un 15,7 por ciento del total a un 14,9 por ciento) y los conciertos con el sector privado (de un 11,1 por ciento a un 10,5 por ciento).

Permanece casi intacta entre un ejercicio y el siguiente la partida destinada a farmacia (19,1 por ciento / 19,2 por ciento), mientras que el capítulo de remuneraciones de los trabajadores del sector varía del 43,6 por ciento del total registrado en 2009 al 44,3 por ciento del 2010. Ambos periodos referidos también muestran un incremento del peso del ámbito sanitario en el Producto Interior Bruto (PIB) en medio punto hasta llegar al 9,5 por ciento, si bien el sector privado se mantiene con un 2,5 por ciento del total y es el gasto público el que experimenta el aumento. Por otro lado, los importes procedentes del Fondo de Cohesión para compensar a las autonomías por pacientes 'desplazados' entre ellas y extranjeros residentes de forma temporal también fueron más altos en 2010, pasando de 95,9 millones de euros en 2009 a 114 millones de euros..



Mercedes Vinuesa, directora general de Salud Pública, Calidad e Innovación del Ministerio.

Mortalidad intrahospitalaria

En el último informe hecho público, aparece como un indicador a tener en cuenta en los procesos agudos, con una tasa considerada como "alta" (6,1 por ciento de mortalidad posinfarto) en relación a las cifras europeas más bajas (2,9 por ciento). Este parámetro no puede evaluarse con el ejercicio anterior ya que no aparece reflejado en el informe.

Como cambio de tendencia en cuanto a la mortalidad, cabe destacar que el cáncer ha 'desbancado' a las enfermedades cardiovasculares como causa principal de defunción en la sociedad española, siendo el de colon el más frecuente en ambos sexos. Otro de los indicadores 'novedosos' es el hincapié en la tasa del sobrepeso del último informe (2010), que habla de que un 48,5 por ciento de los españoles presenta "un peso inadecuadamente alto" (35,4 por ciento sobrepeso y un 13,1 por ciento obesos) que, sin embargo, es considerado como un "valor intermedio" en la UE de los 15. El liderazgo español sí es indiscutible en la prevalencia de la obesidad infantil, según estos últimos datos.